

民生福祉常任委員会記録

平成27年7月13日

【開催日】 平成27年7月13日

【開催場所】 第1委員会室

【開会・散会時間】 午前10時～午前11時5分

【出席委員】

委員長	下瀬俊夫	副委員長	矢田松夫
委員	石田清廉	委員	岩本信子
委員	小野泰	委員	三浦英統
委員	吉永美子		

【欠席委員】

なし

【委員外出席議員等】

議長	尾山信義		
----	------	--	--

【参考人】

参考人	(有)小松 小松征一	参考人	(株)櫻井葬儀店 櫻井智徳
参考人	(有)葬儀の國吉企画 國吉博美	参考人	㈱日本セレモニー宇部典礼会館 吉松洋
参考人	NPO法人じちれん山陽小野田 山田義隆		

【執行部出席者】

なし

【事務局出席者】

事務局長	古川博三	庶務調査係長	島津克則
------	------	--------	------

【付議事項】

- 1 所管事務調査 火葬場建設について

午前10時 開会

1 所管事務調査 火葬場建設について

【議事の概要】

新火葬場建設について、参考人を呼び、専門的な立場からの意見を聴取した。

【主な質疑】

吉永美子委員 市民から今の火葬場について言われた中で一番印象に残っていることは何か。

参考人意見

- ・施設が古い。火葬炉も老朽化が進んでいる。
- ・炉の数が少ないので待ち時間が長い。火葬場の都合で時間を変更しなくてはいけない。待合場所が狭い。
- ・火葬場に送った花の取扱いなど管理者の配慮が必要。
- ・収骨室が最低2部屋は必要。自動販売機の充実が必要。
- ・火葬の時間（約2時間）が長い。売店は必要。簡単な食事ができるようにしてもらいたい。

吉永美子委員 葬祭業者として新火葬場に望むことは何か。

参考人意見

- ・斎場業務員の服装等外見にも気を付けてもらいたい。

矢田松夫副委員長 新火葬場を木々で隠すほうがよいか、見晴らしを良くしたほうがよいか。

参考人意見

- ・一概にどちらが良いとは言えない。
- ・隠す、隠さないは大勢に影響がない。

尾山信義議長 経験のある皆さんから、今の施設より良いものをという意見をいただきたい。

参考人意見

- ・完全にバリアフリーにしてもらいたい。
- ・高齢者が多いので、床は滑らないものにしてもらいたい。
- ・火葬場は明るい建物にしてもらいたい。
- ・現在の使用料は1,000円だが維持費も掛かるので、そういったことも考慮してもらいたい。安ければ良いわけではない。
- ・高齢者の利用が多いので手すりを充実してもらいたい。
- ・人工肛門対応のトイレがあるところもある。

小野泰委員 進入路、施設入口の構造、駐車場や待合室について工夫すべき点はあるか。

参考人意見

- ・道路が広くなると聞いているので、広さについては問題ない。
- ・出口の左右に遮るものがなければ、それほど危険性はないのではないか。
- ・施設入口のひさしは霊きゅう車、バスが一直線に並ぶと18m前後必要。

吉永美子委員 遺族で子連れの方は多いか。それに対応するものが必要か。

参考人意見

- ・そういう方も多い。可能であればキッズルームがあるとよい。
- ・専用の部屋があればよいが、費用面のこともある。しつけや親の采配の問題である。
- ・面積は小さくてもキッズルームは必要、車椅子も何台か必要。また、火葬について同時に2体は対応してもらいたい。

吉永美子委員 業者の控室は必要か。

参考人意見

- ・特に必要はない。

矢田松夫副委員長 会葬者を降ろした後、マイクロバスは帰るのか。

参考人意見

- ・バスは火葬場で待機している。

吉永美子委員 友引の日は火葬場を休みにしているが、これについてどう考えるか。

参考人意見

- ・宇部市は友引の日でも火葬を受け付けている。友引の日に火葬ができればよいと思っている。
- ・友引明けに葬儀が集中してしまうので、友引の日に火葬できればよい。
- ・美祢市も友引の日に火葬をしている。新しい施設は人気があり、料金は気にしていない。
- ・火葬料が1,000円というのはいかがなものか。それを上げて高いというクレームはないように思う。その分をメンテナンス、修繕費に充てればよいのではないか。

岩本信子委員 葬儀の時間は火葬場の都合で決まっているのか。

参考人意見

- ・住職と当家の都合で時間を決めているが、火葬場の都合で時間を変更することはある。

岩本信子委員 計画案で収骨室は3部屋と考えているようだが、これで足りるのか。

参考人意見

- ・5炉あるので、臨機応変な対応をしていただきたい。

三浦英統委員 自動販売機の話があったが、飲み物等は業者が用意しているのではないか。また、自動販売機はどのくらい必要か。

参考人意見

- ・飲み物は当家が準備している。火葬場にアルコールを含めて自動販売機が充実していれば準備する必要もなくなる。

下瀬俊夫委員長 当委員会では新火葬場は地域に開かれた施設にすべきではないかと考えている。皆さんの率直な意見を聞きたい。

参考人意見

- ・個人的な意見になるが、火葬場は余り見えないほうがよいのではないか。
- ・維持管理を考えると自然のままでもよいのではないか。
- ・火葬場は隠す方向ではなくなっている。都会では見えるところもある。
- ・できるだけ周りを緑で囲むような形がよい。

矢田松夫副委員長 東墓地公園と一体で整備することについてはどう考えるか。

参考人意見

- ・葬祭業者からの強い要望は特にない。

石田清廉委員 火葬場で初七日をすることがあるか。

参考人意見

- ・それはない。式中にするか、火葬場から帰ってからである。
- ・防府市のように火葬の時間を使って精進落とし、料理を召し上がる場所もあるが、その方法は違うと思う。それをするとなるとスペースの問題もあり、火葬場を大きくしなくてはならない。しかし、これは必要ないと思う。

午前 11 時 5 分 散会

平成 27 年 7 月 13 日

民生福祉常任委員会委員長 下 瀬 俊 夫